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Приложение 1
к Протоколу заседания

учебно-методического совета НИУ ВШЭ
от 11.01.2025 № 002 (063)

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
временной экспертной комиссии по рассмотрению документов образовательной
программы «Цифровая трансформация АПК» (направление подготовки: 38.04.05
«Бизнес-информатика»; уровень высшего образования: магистратура), сетевая

форма реализации (партнеры: Агрохолдинг “Шахунское молоко”, СБЕР),
НИУ ВШЭ в Нижнем Новгороде

Сформированная на заседании УМС НИУ ВШЭ протокол от 14.12.2024 №037
(057) временная экспертная комиссия по рассмотрению документов образовательной
программы «Цифровая трансформация АПК» (направление подготовки 38.04.05
«Бизнес-информатика») в составе: Зараменских Е.П. – руководитель комиссии, Брускин
С.Н. – член комиссии, Горчаков Я.В. – член комиссии, Комаров М.М. – член комиссии,
Корнилов В.В. – член комиссии, Сахипова М.С. – член комиссии, Смирнов С.А. – член
комиссии – рассмотрела указанные документы.

Руководитель и члены комиссии представили заполненные чек-листы с
соответствующими оценками программы по различным параметрам со своими
замечаниями. Средний общий балл по всем критериям – 45.

Комиссия предлагает разработчикам учесть следующие замечания (внести ряд
уточнений):

1. Отсутствует информация о профессиональных стандартах, с которыми связана
данная ОП;

2. Стоимость программы представлена только в бизнес-плане, 500 000 рублей.
Как это связывается с региональной ситуацией и спросом на такого рода ОП? Или будет
проведена оплата компаниями-партнерами, но в паспорте указано, что договор "в
процессе подготовки", никакой информации об этом нет;

3. Вызывает сомнение необходимость введения скидки в 20%, хотя политика
ВШЭ направлена на снижение скидок в ООП;

4. Почему в бюджете заявлено, что отчисление в ЦБ - 30%, хотя для платных
программ это 40%?;

5. Не указана ни одна из программ конкурентов магистратуры по цифровой
трансформации АПК;

6. Заявлено, что ОП будет платной и поддержана бизнесом. Однако эта
поддержка не подтверждена представленными к анализу документами. Поддержка ОП
агрохолдингом “Шахунское молоко” и обязательства по финансированию ОП Сбером
заявлена только по словам авторов ОП. В частности, если планируется использование
именно агрохолдинга “Шахунское молоко” для реализации ЭПП об этом стоило бы
заявить и подтвердить соответствующими договорными обязательствами.

7. Утверждается, что "Сбером разработаны и тиражируются прикладные
решения для АПК, изучение которых также предусмотрено Программой", однако в
аннотациях дисциплин нет ни одного соответствующего продукта;

8. В числе преподавателей 7 курсов предполагается к чтению Академ
руководителем Программы Родионовым Дмитрием Александровичем, что, безусловно,
вызывает множество вопросов. Отсутствуют преподаватели (или указание (кроме НИСа)
на преподавателей-партнеров (СБЕРа нет вообще) (как указано в паспорте ОП:



2

заключено соглашение о намерениях, договор о сетевой форме реализации - в процессе
подготовки; партнеры: Агрохолдинг “Шахунское молоко”, СБЕР);

9. БУП представлен некорректно (не представлены в нужном формате корзины
дисциплин и др.) - везде стоит формат обязательных дисциплин;

10. В качестве базы курса по IoT предлагается использование микрокомпьютеров
Intel Edison, выпуск которых, судя по информации в открытых источниках, был
прекращен ещё в 2017 году. Не рассматриваются возможные современные аналоги
отечественного производства или производителей из дружественных стран;

11. В качестве ЦА ОП указаны как "выпускники бакалавриата или магистерских
программ аграрных и аграрно-технологических ВУЗов", так и "руководители и
специалисты предприятий АПК, министерства сельского хозяйства региона,
управлений сельского хозяйства". Есть сомнения, что программе удастся совместить
эти две категории обучающихся в единое целое";

12. Дисциплины «Управление проектами», «Стратегический менеджмент»,
«Моделирование и анализ бизнес-процессов, и «Архитектура предприятия» обычно
реализуются на уровне бакалавриата. Для студентов из бизнес-информатики это будет
повторением материала. Необходимо их разместить в адаптационные или представить
дисциплины магистерского уровня.

Необходимо также отметить преимущества программы. Сейчас учебные планы
пересекаются с планами других программ бизнес-информатики. Не будет проблем
выстроить межкампусные дисциплины и использовать потенциал других кампусов.

Принимая во внимание отмеченное выше, экспертная комиссия рекомендует
УМС НИУ ВШЭ ОП направить на доработку представленную образовательную
программу «Цифровая трансформация АПК» в соответствии с указанными замечаниями.


